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＜学校教育目標＞ ひと・もの・ことと豊かに関わりながら たくましく生きる生徒の育成
学校ホームページ http://www.fujisawa-kng.ed.jp/jmeij/

２０２３年度 藤沢市立明治中学校合
唱祭が藤沢市民会館にて 10 月 17 日に
開催されました。お越しいただいた数多
くの保護者の方。合唱後会う度に「涙が
こぼれてきました」「頑張っている子ど
もに力をもらいました。明日からまた頑
張れそうです」「感動で胸が熱くなりま
した」などの言葉を、「本当に」会う人、
会う人にいっていただき、『お陰様で』
『・・・やってくれたな明中生』と心で
思い、同じ涙を流した一人として『素敵
な合唱祭をありがとう』と明中生のみな
さんに感謝を伝えたい気持ちでいっぱい
になりました。
特に３年生は本当にどのクラスも素晴

らしく、この学年はリーダーシップがと
れる人の多さとフォローシップにまわり
周りを見られる人の多さ。運動会のとき
と同じ、それ以上に感じました。
私はある一人の生徒の姿が目に入り、

我慢していた涙腺が壊れてしまいまし
た。その生徒は１年の時、体育館で下
を向いたまま、でも気持ちは優しいの
で視線は周りを気にする様子でした。
２年生では姿勢がきちんとした姿に成
長を感じ、そして今回は姿勢だけでな
く、口を大きくあけて歌っている姿に
一生懸命な様子が加わっていたので思
わず涙腺は崩壊してしまいました。３
年生の歌声はどのクラスの合唱も魂が
あるというか気持ちがあふれている、
一生懸命が伝わってくる・・・なんて
表現すればいいのか分からないくらい
本当に良かったです。学年合唱もとても
素敵な歌声、全員が綺麗なハーモニーを創
りあげようとしていて、互いを尊重しなが
ら、自らを表現するような歌声に期待が膨
らんだことも忘れません。

2023年度合唱祭 10/17『お陰様で』とても良い行事になりました

14組
「永遠のキャンパス」

13組

「怪獣のバラード」

22組 ｢My Own Road｣
～僕が創る明日～

24組

「この地球のどこかで」

1６組
「空高く」

12組
｢君をのせて｣

最優秀

15組

「変わらないもの」

11組
「涙をこえて」

優秀

21組 旅立ちの時
～Asian Dream Song～

最優秀

23組 「HEIWAの鐘」

優秀

26組 「心の瞳」 25組 ｢COSMOS｣

http://www.fujisawa-kng.ed.jp/jmeij/


また、動きもスムーズでしたね。午後の開
始のスタートも練習を少しでもしたいとい
う気持ちはあったと思いますが開始時間少
し前に客席に戻り座るのが一番早かったの
は三年生でした。館内にいたということも
ありますがそこにも、合唱祭を成功させた
いという気持ちがある生徒が多かったので
はないかと 感じました。
１年生は「市民会館大ホールのような舞台」
は初めての人も多いことでしょう。舞台の
上は緊張したと思います。その中でも、し
っかりと声を出して歌っているだけでもそ
の姿に感動していました。１年生のみなさ
んもコロナ禍のため、小学生のとき合唱祭
のような行事は制限されてきたからです。
しかし、一生懸命練習をして当日を迎えた
ことで、１年生の合唱もどのクラスも甲乙
付けがたく、私は審査という立場でしたが、
各クラスとも良いところばかりが目立って、
コメントを書く欄は全てのクラス、いっぱ
いになってしまいました。１年生の合唱が
良かったことで先輩達に火を付けたのでは
ないかと思います。１年生頑張りました。
そして、２年生のみなさん。今年度の明

中３大行事は、「終了しました。」次はみな
さんが柱として明中を支えていく番になり
ました。今回のみなさんの歌声を聞いて、
おそらく３年生は安心したのではないかと
思います。これで、安心して代を譲ること
ができると。
２年生は１年前に経験があるだけに、舞

台上でも落ち着いた表情に見えました。ま
た、伸ばすところ、強弱のなめらかな変化、
パート毎に揃った歌声とその事による美し
いハーモニー。
２年生のどのクラスも素敵な合唱で、聞

いている人達を魅了しました。このこれか
らの一年でさらに成長して、現３年生と同
じように明治中の「合唱祭」をという行事
を「学校全体でつくりあげられたと思える
行事」にできる学年であり、学校全体をリ
ードしてくれることを目標にしてください。
信じています。

最後に伴奏者と指揮者のみなさん。特に伴奏者のみなさんの努力なくして合唱祭はできない
と思います。それぞれの曲を何回練習してくれたのでしょう。暗譜するくらい練習したのでは
ないか、でも本番は何があるか分からない緊張感があり、楽譜は念のために持つ人もいたと。
合唱祭実行委員の人、伴奏者・指揮者、パートリーダー、クラス・学年のみんな、そして明治中

学校全員が力を合わせた行事。本当に良い行事ができたね。少しある反省は次にいかそうね。

＜３年生の本番前 最後の声出しの様子 市民会館内フロアにて＞

34組 「信じる」

36組 「あなたへ」
～旅立ちに寄せるメッセージ～

優秀

35組 「ヒカリ」

33組 「手紙」
～拝啓 十五の君へ～

３1組 「はじまり」

最優秀

32組 「ＹＥＬＬ」



＜学校での練習の様子＞ そういえば「割り箸」はなんだったんだろう？ ☺

みんな。リハーサルもがんばっていたね。・・・・・素敵な合唱祭「ありがとう」 (≧▽≦)！

＜「任命式」 新生徒会本部役員主催＞

＜第５４回藤沢市総合かがく展 湘南台文化センターこども館＞「探究･･･物事の真の姿をさぐって見極めること」

２０２３後期２０２４前期 生徒会スローガン「Let's all Smile ！｣
＜ 2022後期 2023前期生徒会本部役員＞

お疲れ様でした。

会 長 五十嵐多聞

副会長 大野流星 榮 一哉

書記会計 大野真理 平山創士

田中アンナ 藤巻海都

＜ 2023 後期 2024 前期生徒会本部役員＞
お願いします。

会 長 田中アンナ

副会長 藤巻海都 池上未侑人

書記会計 髙井陽真理 高橋海璃

久保洋太 細谷優一

お疲れ様、３年生。これからは見守り、支える番です。 「１，２年生」出番ですね。
さあ、明中を全員で。「２０２３年度後期 頑張っていきましょうか。」あれどっかで☺

３学年学級委員長 森 洸太（３６）
２学年学級委員長 白井瑞樹（２４）
１学年学級委員長 鶴見仁菜（１３）

体育委員長 水野陽祐（２６）
保健委員長 高田海翔（２３）
整備委員長 岡村奏明（２５）
新聞委員長 川出悠貴（２４）
福祉委員長 神岡 諒（２４）
図書委員長 星 晴翔（２３）
放送委員長 上田瑛仁（２１）

毎年、この時期に行われる「かがく展」。市内の小中学校の児童・生徒の夏休み
の自由研究として取り組んだものの中で、各校で選ばれた作品が飾られる。
「探究」という言葉をここのところ多く耳にするようになっている。現在、
高校では、この「探究」という授業が様々な場面で考えられ行われている。
左下の写真は「明治中」の生徒の作品が飾られていた

様子。毎年のことだが、「凄いな」と感心してしまう。
夏休み毎日同じ時間に観察を繰りかえした作品や何

回もの実験を通して、推察したことが正しいかどうか
を検証したものなど。手のかかる、手の込んだもので
ある。恐らく「はまる」という状況に陥っているんだ
と思う。「徐々に始めたものが次が気になって仕方なくなる。」これこそ
主体的であり、本当に探究している姿ではないかと思う。とても良い学
習ができている。きっと科学と化学変化が新たな自分づくり、大きく成
長させてくれていると感じることができた。
先生方も参加している。本校の菊池先生は常連で、毎

年どこかに先生が関わった作品や展示物がある。
今年はセミの羽化シーン(滅多にみれない)を載せた本を

仲間と自費出版したという記事とその本が飾られていた。



＜第５５回藤沢市中学校美術展 藤沢市民ギャラリー(Odakyu湘南 Gate６階)＞

＜第７２回藤沢市立中学校音楽会＞※通常コンクール等は写真が撮れない。今回はプロが撮影したものです。

＜困っていること＞正門両サイドの花壇の茶色の石が道路にわずか落ちていることがありま
す。通行人かもしれませんが、もし気がついたら元に戻してくれますか。お願いいたします。

＜保護者のみなさまへ＞
藤沢市では年に一度、学校保

健大会を開催しています。今年
で第６６回という歴史を持つ。
保護者の方にもご覧いただき

たくお知らせ申し上げます。ご
希望される方は配信期間に左記
の URLまたは二次元 QRコード
をご利用ください。中学校養護
部会の研究「保健室の経営」と
講演は「中学生のお子様を持つ
保護者の方向け」の内容も含ま
れているとのことです。一緒に
勉強しませんか。よろしくお願
いいたします。

これも毎年行われている。今年のテーマ「感じる・考える・表
現する～評価について考える～」である。10/17 ～ 10/22 まで
展示された市内の中学校の生徒作品の数々。本校の生徒の作品は
右のように飾られていた。大きくしたものが下(１枚写真ミスごめ
んなさい)。１年生デザイン「色彩構成」２年塑像「と--っておき
のボール」，デザイン「連続模様」３年デザイン「修学旅行しお
り(カバー)」，自画像。互いの学校の作品を見合うことで学ぶ機会

を増やしてくれている。生徒の作品が飾られている。
その作品を一般の人も見ていただくためには、いつも目
が必要になる。この期間各校の美術科の先生方は休日含

め当番制にし
て、管理をし
ている。毎年
のことであ
る。先生方あ
りがとう。

回数を見て驚く。今年も10/13に市民会館大ホールにて行われた。各校から代表として
吹奏楽や合唱が披露される。今年度本校の代表として、吹奏楽部が参加した時の様子です。

＜第 68 回藤沢市中学校駅伝競走大会 陸上競技部参加 10/14 親水公園周回ｺｰｽ＞
男女とも大健闘

→ → → → → ｺﾞｰﾙ
「襷をつなぐ」

→ → → → → → ｺﾞｰﾙ
お疲れ様

9/24 市民会館大ホール
｢ｻﾞﾌﾞﾗｽｸﾙｰｽﾞ 2023｣にて


